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Abstract: 

Agriculture is considered as one the most difficult sectors that faced the trade liberalization since 

the beginning of the GATT in 1947 until the end of Uruguay negotiations in 1994 and  

the establishment of the rules of the new world order. 

 The Agriculture Agreement is an important step towards liberalization of the sector  as it was the 

subject of great controversy between the United States and the Group of exporting countries of 

agricultural products known as the CAIRNS  on the one hand and the European Union on the other 

hand, about canceling: support, export subsidies and customs duties. 

This study seeks to clarify the agreement of agriculture liberalization and to what extent it is respected 

and applied by the developed countries in the light of the World Trade Organization, as well as 

monitor its impact on the developing countries as they have a comparative advantage in agricultural 

commodities. 

 

 

Résumé : 

Depuis les accords du GATT en 1947 et jusqu’en 1994 après la fin des négociations du cycle 

d’Uruguay (Uruguay Round) et les nouvelles règles du commerce mondial, l’agriculture était 

considérée comme l’un des secteurs les plus complexes face à la libéralisation du commerce. 

L’accord sur l’agriculture est considéré comme un pas important vers la libéralisation du secteur en 

ce sens qu’il a toujours représenté un sujet de discorde entre les Etats-Unis et les pays exportateurs de 

produits agricoles et connus sous la dénomination de « CAIRNS »d’une part et l’Union Européenne 

d’autre part.  Cette discorde tournait autour de l’annulation des subventions et des aides à l’exportation, 

et les droits de douane. 

Cette étude vise à clarifier l’accord sur la libéralisation de l’agriculture et de voir, dans le cadre de 

l’organisation mondiale du commerce (OMC), dans quelle mesure cet accord a été respecté et appliqué 

par les pays développés. Elle vise par ailleurs à voir quels sont les impacts sur les pays en voie de 

développement ayant un avantage comparatif dans les produits agricoles. 
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 zero-zero option

Dunkel

Dunkel

Macshary plan

الولايات المتحدة  كندا CEE *(12) النمسا السويد  اليابان  سويسرا  البلدان 
 الأمريكية 

 % 36 % 44 % 45 % 48 % 54 % 75 % 79 نسبة الدعم 
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The Blair house accord

unkel
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Green Box

Blue Box
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FAO

WHO

➢ 

➢ 

➢ 

2000

 

الإتحاد   اكند الدول 
 الأوروبي 

 المجموع أمريكا اليابان 

 إجمالي        
 الدعم               
 السنوات

4.1 81.4 33.8 23.9 143.7 

1995 3.9 79.4 32.6 23.1 138.7 
1996 3.8 76.8 31.5 22.3 134.4 
1997 3.7 74.5 30.4 21.5 130.1 
1998 3.5 72.3 29.3 20.7 125.8 
1999 3.4 70.0 28.1 19.9 121.4 
2000 3.3 67.7 27.0 19.1 117.1 
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معدل النمو السنوي 
 السنوات 2000 2005 2006 2007 2008 2009 2008/2009

 الصادرات الزراعية  6.9 11 11.6 13.8 16.4 19.1 16.8
 الواردات الزراعية 30 38.3 40.1 51.4 60.2 64.8 7.7
 العجز  23.1 27.3 28.5 37.6 43.8 45.7 4.4

 نسبة الصادرات إلى الواردت  23.2 28.7 28.9 26.8 27.2 29.5 
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